
新华社电 美国佛罗里达州
中部莱克兰市5日凌晨发生枪击
事件， 造成4人死亡、 1人受伤，
嫌疑人被警方逮捕。

据莱克兰市所属波克县警方
通报， 当地时间4日19时30分许，
警方接到莱克兰市一名居民报
警， 有人驾车至其住所外并打电
话向其女儿发出威胁。 警方到场
后未发现嫌疑人及车辆。

约9小时后， 警方在距报警
地点约3公里处一居民区听到枪
声并与嫌疑人遭遇， 双方发生枪
战， 嫌疑人在身中一枪后投降并
被逮捕， 没有执法人员受伤。

警方随后在事发居民区的两
栋房屋内发现一男两女和一名婴
儿的遗体， 以及一名身中数枪的
11岁女孩。 目前， 伤者已被送往
医院。

美国佛罗里达州发生枪击事件致4死1伤

伊朗总统：伊朗欢迎与法国发展关系
新华社电 伊朗总统莱希5日

表示 ， 伊朗欢迎与法国发展关
系， 特别是在经贸领域。

据伊朗总统官网消息， 莱希
当天与法国总统马克龙通电话时
说， 伊朗欢迎与法国发展关系，
准备从法国开始与欧洲进行全面
合作。 伊朗和法国的政治独立是
两国建立平衡、 强大和稳定关系
的宝贵资源。

马克龙在电话中表示， 法伊
两国需要重新审视并发展和深化
双边关系， 在政治、 经济、 文化
和地区合作等领域建立新关系。

莱希在谈到伊朗核问题时
说， 伊朗支持 “有益” 的伊核谈
判， 谈判的方案和结果都应该旨

在解除对伊朗的制裁， “为了谈
判而谈判是没有用的”。

马克龙表示， 希望尽快恢复
有伊朗参与的维也纳会谈。

关于阿富汗问题 ， 莱希表
示， 北约和美国对阿富汗的军事
干预政策已经失败。 在当前形势
下， 各方需要帮助阿富汗组建一
个全面的政府， 实现阿富汗所有
团体的合作， 让阿富汗人民决定
自己的命运。

伊核协议相关方会谈今年4
月开始在奥地利首都维也纳举
行， 讨论美伊恢复履约问题， 迄
今已举行6轮。 由于美伊分歧严
重， 以及伊朗政府领导层换届，
新一轮会谈迟迟没有举行。

阿富汗塔利班说已完全控制潘杰希尔省
新华社电 阿富汗塔利班6日

说， 经过激烈战斗， 塔利班已完
全控制潘杰希尔省。 但是， 阿富
汗全国抵抗阵线对塔利班的说法
予以否认。

塔利班发言人穆贾希德当天
在社交媒体发表声明说， 塔利班
人员5日夜间进攻并消灭了潘杰
希尔省的部分叛乱分子， 其他叛
乱分子逃入山谷。 他说， 塔利班
已经攻占并完全控制了潘杰希尔
省。

阿富汗全国抵抗阵线6日在
社交媒体发文说， 塔利班声称完
全控制潘杰希尔省是假消息。 全
国抵抗阵线的武装人员正坚守在
潘杰希尔山谷中的所有战略阵地

并继续战斗， 该组织会继续与塔
利班及其同伙斗争。

塔利班8月15日控制首都喀
布尔后， 反塔利班联盟在潘杰希
尔省组建阿富汗全国抵抗阵线，
由前北方联盟领导人艾哈迈德·
沙阿·马苏德之子艾哈迈德·马苏
德和副总统阿姆鲁拉·萨利赫领
导。

潘杰希尔位于喀布尔东北方
向大约120公里处。 潘杰希尔谷
地易守难攻， 仅靠一条狭长通道
进出。 阿富汗塔利班高级官员9
月5日曾表示， 该组织已控制潘
杰希尔省除首府巴扎拉克以外的
所有地区。 阿富汗全国抵抗阵线
对此予以否认。
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申领惠企资金有多难？
财政专项资金支持是国家惠

企利民的一项重要举措， 能有效
助企纾困， 优化营商环境， 促进
地方经济发展。

近日， 国务院第八次大督查
第四督查组在山西省吕梁市督查
时发现， 部分中小企业主在专项
支持资金申请成功到账过程中，
面临长时间 “多头跑” 困境。 督
查实地了解到， 吕梁市离石区一
位企业主为此遭遇了长达11个月
的 “累心” 经历。

去年9月， 一企业项目的财
政补助资金在吕梁市有关部门官
网公示， 项目名称、 政策内容 、
奖补标准、 拟奖补金额等一目了
然。 然而， 企业想要领到这笔钱
却并不容易。

“公示中写得清楚明白， 项
目是经过属地人民政府或吕梁经
开区初审、 吕梁市相关部门复审

和现场抽查核实， 由专家组综合
评审， 且经过相关部门党组会审
议通过的。 但是为啥到了申领资
金环节， 还需要我重新再跑好多
趟？” 这名企业主深感不解。

公示后， 吕梁市相关部门已
同时知会企业， 市财政部门也将
财政补助资金同步下达离石区财
政局。 这名企业主说： “收到通
知函， 我们拿着材料到财政局，
他们说要有当时项目申请归口部
门的确认函， 保证这个项目没有
问题。” 于是只能再走一遍程序，
找归口管理部门重新确认。

拿到证明材料时， 已是今年
7月。

“再到财政局时， 他们又提
出要到企业来考察一遍， 实地确
认 ， 最后再开具专项资金请拨
单。” 这名企业主说， 根据离石
区财政局规定流程， 请拨单需经

相关业务股经办人 、 股室负责
人、 局分管领导审签， 再经国库
股复核， 最后到国库集中支付中
心。

这名企业主表示， 上述流程
是财政局内部程序， 本应在内部
自行流转， 却要企业每一个环节
都自己跑， 找各环节负责人签字
确认。 特别是到了局分管领导那
里， 又提出需要把当初申报的材
料再重新看一遍。 “办公室之间
就是上下层或隔壁的距离， 有时
这人不在、 那人开会的， 要来好
几次。”

就这样， 来来回回跑了很多
趟， 领到钱已经到了8月份。

至此， 11个月过去了。
“听说今年的专项支持资金

下来了， 但倘若要申领， 又是这
么一趟‘马拉松式’的长跑，心真
的好累！ ”这名企业主说： “对于

企业发展来讲， 时间就是效率，
在繁冗复杂的各种程序和证明
中， 企业想要申领国家财政补助
资金真的太难了！”

针对企业主的情况， 督查组
前往离石区财政局核查。 根据离
石区财政局提供的相关文件显
示， 预算单位提出的资金使用计
划需经财政局核准之后， 才能申
请拨付资金 ； 在资金拨付程序
中， 预算单位需持核准的资金使
用计划、 相关资料及资料清单向
财政局对应股室提出拨付申请，
审核通过后， 由对应股室填写资
金请拨单， 再由预算单位持请拨
单报财政局分管领导签字后到国
库集中支付中心办理。 企业申领
财政资金也需参照该办法执行。

督查组认为， 离石区财政局
在部分程序设置上存在多头重
复、 慢作为等问题， 如何优化工

作流程， 提高服务意识和办事效
率， 是下一步整改方向。

“这种现象具有一定代表
性， 在欠发达地区， 尤其在基层
政府部门不同程度存在类似情
况。” 第四督查组成员、 全国人
大代表、 四川省政府参事周晓强
认为， 相关部门和人员执行政策
规定僵化， 非预算单位比照预算
单位走流程。 究其原因， 还是不
敢担当作为 、 服务意识不强 ，
“不考虑不关心这样处理会给企
业带来多少麻烦 ， 增加多少成
本。 说到底， 还是没有把市场主
体和群众期盼放在第一位”。

离石区财政局相关负责人表
示， 下一步将优化内部流程， 简
化非预算单位使用财政资金审批
手续， 变 “人跑” 为 “数据跑”，
真正让市场主体享受到政策的红
利。 据新华社

浙江温岭：工资集体协商保障职工利益
小镇的会议室里， 圆桌协商

的气氛变得热烈起来。
“童装手缝工要求职工坐得

住， 慢工细活， 一天也就能做一
两百件。 我们希望今年工资能再
涨点儿。” 职工代表童装手缝工
郭东圣说。

“这个工价本来就定得高，
要是再涨 ， 企业真的吃不消 。”
浙江省温岭市新河镇羊毛衫行业
协会会长王新法说， “要知道，
一件衣服不是只涨一道工序。 总
共45道工序， 每道工序都涨， 企
业用工成本就会大大增加。”

入秋， 羊毛衫行业进入生产
旺季。 在中国东海之滨的温岭市
新河镇，90多名参会代表正在讨
论镇上的一件“大事”———一年一
度的羊毛衫行业工资集体协商。

参与这场会议的有近80名企
业和职工代表， 以及市总工会代
表、 市人力社保局和新河镇的党
政机关干部。

作为温岭工资集体协商的发
源地， 2003年， 新河镇组建代表
职工方的行业工会和代表企业方
的行业协会， 探索工资集体协商
机制。 这不仅减少了职工频繁流
动， 让中小企业能将更多精力集
中于生产经营， 也切实保障了职

工利益， 实现双赢。
“本次会议我们讨论5个议

题， 包含手缝、 摇纱等四大工种
11道工序工价以及调整的一道工
序工价的协商。” 会议主持人新
河镇党委副书记李义说， “今天
的协商会， 企业方、 职工方各派
7名协商代表对等参加并发言 ，
请大家在往年的基础上协商出更
合理的工资 （工价）。”

“手缝工是一道精细活， 直
接关系到毛衫成品合格率。” 温
岭市第十二羊毛衫厂手缝工蒋彩
茶发言提出， 单面鸡心领和圆领
毛衫每件手缝工价应提高0.1元。

“目前受疫情影响， 一下子
上调这么多， 给企业压力太大。”
王新法提出， 每件上调0.05元更
合理。

“今年遇上疫情， 企业压力
很大。 但也要看到， 企业发展离
不开全体员工的努力， 员工是企
业最宝贵的财富。 依我看， 大家
互相理解一下。” 主持人出面调
停， 建议小幅上涨， 双方表示认
可。

经过三轮发言， 双方一致达
成多道工序工价的调整意见， 涨
幅在4%到6%之间。

“在这个12万人口的小镇 ，

羊毛衫行业在鼎盛期有1万多名
职工。” 在新河担任了19年羊毛
衫行业工会主席的陈福清说， 通
过民主恳谈的平台， 职工和企业
主有了平等对话、 充分交流的机
会， 每年不仅职工工资有一定幅
度增长， 企业的生产效益也稳步
提高。

“民主恳谈会就是让群众自
愿、 直接参与， 解决大家关心的
热点难点问题。” 受邀指导本场
会议的原温岭市委民主恳谈工作
办公室主任陈奕敏说， 自1999年
温岭探索启动民主恳谈以来， 至
今已召开3万余场民主恳谈会 ，
民众参与公共事务的热情和能力
越来越高。

如今， 温岭集体工资协商从
羊毛衫行业逐步推广至制鞋、 船
舶修造等16个行业。 温岭已有23
个行业工会与行业协会开展行业
工资集体协商， 覆盖9000多家企
业， 其中2500多家企业单独开展
协商， 总共惠及近40万名职工。

经过一个上午的讨论， 企业
和职工双方最终达成一致意见，
在平等自愿、 协商一致的基础上
签订了2021年新河镇羊毛衫行业
职工工资 （工价） 协议书。

据新华社

吕梁一企业主吐槽11个月“累心”遭遇

9月6日， 中国科学院南海海
洋研究所 “实验6” 综合科学考
察船从广州新洲码头起航。 此次
首航将赴珠江口-南海北部海域
执行多学科综合观测重要科学任
务， 为粤港澳大湾区生态安全调
控机理、 涡旋多尺度动力过程与
环境效应等重大科学问题提供强
化观测支持。 图为 “实验6” 综
合科学考察船从广州新洲码头起
航。 新华社发

“实验6”综合科学考察船
从广州首航


